



Nombre de alumno: Tania Belén Gómez Santiz

Nombre del profesor: Yesica Dariana Sánchez Sánchez

Nombre del trabajo: Ensayo
“Importancia del juego en el desarrollo infantil”

Materia: Ludología

Grado: 8° Cuatrimestre

Grupo: Lic. Ciencias de la Educación

Ocosingo, Chiapas, 22 de enero del 2024

Importancia del juego en el desarrollo infantil.

El juego es parte esencial de la vida del ser humano, desde que nacemos se comienza a desarrollar, aunque se dice también que aun estando en el vientre de la madre, el niño ya juega, siendo algo innato, si estamos cerca de un bebé nos damos cuenta de cómo juega con sus manitas, con su boquita hace ruidos, juega con su saliva, con sus pies, con su ropita, para él todo lo que ve, la mayoría de las veces quiere tocarlas.



El juego tiene mayor relevancia y es característico en la etapa de la infancia, los niños pequeños como que solo quieren jugar y al estar jugando no se cansan, tienen rendimiento y energía física para estar corriendo, el juego es bueno para la salud.



Se trabaja con la imaginación de ellos, creando los diálogos durante su juego, ya sea con las muñecas que son amigas, a la comidita, o con los niños, juegan sus carritos y hacen lo que para ellos es el sonido del claxon, sonido del carro, de la ambulancia, sonido del avión, que son superhéroes, entre otros.

De acuerdo en cómo el niño va creciendo, se va cambiando la forma de jugar, comienzan en agregar más elementos a su juego, que ya no basta solo con sus juguetes, sino que usa la escoba, una cubeta, una madera, sábanas, etc., para simular lo que está jugando, tal vez que tenga un mayor grado de dificultad, que el va indicando como se va a llevar a cabo el juego; va siendo más divertido para el niño, disfruta jugar.



Mediante el juego se va estableciendo relaciones con otros sujetos, con el medio que rodea al niño, para ellos es importante tener la compañía de las personas que viven con él, quienes están cerca como sus padres, hermanos, abuelos, niñera, quien esté bajo su cuidado, para que



valoren su juego, además, va aprendiendo a socializar, a comunicarse, desarrollando su lenguaje.

Además, se va desarrollando habilidades motoras, cognitivas, sociales, emocional; van mejorando sus capacidades, va despertando la curiosidad en los niños, la exploración, comienzan a ser creativos, mejoran su vocabulario, aprenden a expresar sus emociones, durante lo que en el juego va sintiendo, va aprendiendo también con el apoyo de sus sentidos. El juego puede ser educativo o juego didáctico.

Además, el juego se relaciona con el aprendizaje, puede ser un recurso o estrategia para implementar los contenidos, en el desarrollo de las habilidades motoras finas, como dibujar círculos con un crayón, apilar bloques, utilizar plastilina para formar figuras; y habilidades motoras gruesas, como lo es brincar de acá para allá, comenzar a nadar, aprender a manejar bicicleta, correr, gatear.



También trabaja la memoria, se comienza a enseñar la resolución de problemas, a que ellos piensen en las soluciones, a ser creativos, ayuda a despertar la atención del niño, a motivarlo a saber más, permite que el niño se involucre y socialice con sus compañeritos, en el que su comportamiento se va igualando con ellos, van aprendiendo acciones que observan en ese entorno, aprenden a escuchar y seguir indicaciones, en el aula aprenden a seguir reglas, además se aprende valores. Se puede utilizar juegos que ya existen en el proceso de aprendizaje, adaptándolos acorde a lo que se pretende enseñar, que refuerce el aprendizaje del niño.

De acuerdo con la Declaración de los Derechos del Niño, menciona que el niño debe disfrutar de los juegos y recreaciones; también en la Convención de los Derechos del Niño dice que el niño tiene derecho al juego, a realizar actividades que corresponde a su edad, involucrarse libremente.



En conclusión, el juego es importante, aunque no se trata de que toda la clase sea solo de jugar, pero es bueno tomar un tiempo, hacer una pausa activa, para que los niños se relajen, se desestresen, considerando los temas que se están viendo, para llevar a cabo una retroalimentación, siendo de forma divertida, que sea dinámica, si a los niños se les dice “vamos a jugar” ellos rápidamente responden “sí” se emocionan, esto por efecto de que los niños se aburren de solo escribir, de escuchar teoría.

De esta forma también llama la atención de los niños que durante su desarrollo juegan con sus padres, con los maestros, como es algo que les gusta hacer, tienen esa naturaleza de jugar, desde pequeños crecen jugando, aprenden jugando, y así van desarrollando sus habilidades físicas, cognitivas, además comienzan a desprender emociones durante el desarrollo del juego, como alegría, enojo, frustración. Considero que el implementar el juego en el aprendizaje no es malo, basándolo en juego didáctico. Me parece bien que las autoridades se preocupen por los niños y hayan establecido esos decretos en las declaraciones ya mencionadas, porque todos tenemos derechos.

Fuente: Videos “Jugar ¡es un asunto serio! la importancia del juego en el desarrollo infantil y el juego y su incomparable valor educativo”